

ANNEXE

à la convention conclue entre l'Académie d'Amiens et l'Institut pour l'Éducation Financière du Public Actions retenues pour l'année scolaire 2012-2013

Pour l'année scolaire 2012-2013, les actions concerneront principalement l'enseignement secondaire et en particulier les lycées, pour accompagner les réformes au niveau de la seconde (enseignement économique d'exploration) et au niveau du cycle terminal de lycée en SES et en STMG. Certaines actions réalisées en 2011-2012 seront reconduites ou prolongées et des nouveautés seront proposées.

LES ACTIONS RECONDUITES

Au niveau du lycée :

➤ Le jeu concours « Le montage financier d'un projet pédagogique »

Ce jeu concours sera reconduit. Il s'adresse aux élèves de seconde scolarisés dans des établissements publics ou privés sous contrat, d'enseignement général, technologique ou professionnel.

Les dossiers de candidatures seront téléchargeables (portail de l'Académie) dès le début septembre, les candidatures définitives devront être renvoyées sous forme numérique sur le site de la finance pour tous pour la fin janvier 2013. Les projets seront réalisés par des équipes d'élèves, ils présenteront un caractère humanitaire, culturel, pédagogique, de découverte professionnelle, etc. La dimension financière du projet se concrétisera par l'élaboration d'un plan de financement réaliste et d'un budget détaillé. Les élèves pourront requérir l'aide de professionnels (du monde de la finance, de l'économie, de l'humanitaire, etc.) pour réaliser leur projet.

Les projets finalisés seront adressés sous forme numérique fin mars à la finance pour tous. Un premier jury de sélection (composé de représentants du Recteur et de l'IEFP et d'un enseignant, etc.) se tiendra mi-avril 2013, et déterminera les dossiers qui devront être présentés oralement, lors du jury final (composé du Recteur ou son représentant, d'un IA-IPR, du Président de l'IEFP ou son représentant, d'un journaliste local etc.) de sélection qui se tiendra fin mai 2013. Cette soutenance orale sera l'occasion de valider des éléments de culture économique et financière de base acquis grâce à la participation au jeu. Les projets sélectionnés seront récompensés.

Les critères de sélection seront regroupés dans des grilles d'évaluation (écrite et orale). Le jury appréciera d'une part la qualité de la présentation (écrite ou orale) et d'autre part, l'assimilation des notions économiques et financières de base.

Dès le mois de mai 2012, nous assurerons à cette action une publicité auprès des enseignants. Cette information des enseignants permettra à ceux qui le souhaitent, d'intégrer la réalisation de

ce « jeu concours » dans leur progression pédagogique pour l'année suivante. Nous espérons que cette première expérience permettra de mobiliser les sponsors.

➤ **La réalisation de séquences pédagogiques**

La collaboration entre les enseignants (de SES, d'Economie-gestion et de Mathématiques) et les membres de l'IEFP se poursuivra de façon active.

➤ **La réalisation de conférences en direction des CPGE**

Le dispositif sera reconduit, voire élargi. Le lycée Jean Calvin de Noyon dispose d'un système de vidéo transmission, qui assure la transmission des conférences auprès d'une dizaine d'établissements de l'académie. Ce système permet donc de diffuser la conférence auprès d'un large public d'élèves. Mais notre offre pourra concerner les classes ECE, ECT, ENS D2 ou DCG.

LES ACTIONS PROLONGEES

Au niveau du lycée :

➤ **La formation au fonctionnement du jeu sérieux « ETHICA »**

Tous les établissements secondaires de l'Académie d'Amiens ont été équipés du jeu sérieux ETHICA.

En accord avec le corps d'inspection d'Economie-Gestion, une Formation d'Initiative Locale sera inscrite au Plan Académique de Formation 2012-2013. Elle permettra l'aide au fonctionnement de ce jeu sérieux. L'IEFP assurera une demi-journée de formation dans les établissements qui lui en feront la demande.

➤ **La formation des enseignants à l'utilisation de la brochure « Mathématiques et éducation économique et financière »**

Pour promouvoir l'utilisation pédagogique de cette brochure dans le cadre de l'enseignement des mathématiques au collège, une formation des enseignants de mathématiques sera inscrite au Plan Académique de Formation, avec l'aval des corps d'inspection.

Cette formation, d'une demi-journée, sera inscrite au PAF 2012-2013. Elle sera réalisée conjointement par les enseignants qui ont participé à la conception de cette brochure numérique et les membres de l'IEFP.

Cette formation s'adressera aux professeurs de collège (de la 6^e à la 3^e), mais elle pourra également intéresser les enseignants de mathématiques exerçant en classe de seconde.

Elle sera à candidature individuelle et sans remboursement de frais.

Au niveau du primaire :

➤ **Kit pédagogique « A la découverte de l'argent »**

Un bilan sur l'utilisation de ce kit dans une centaine de classes de CM2 de l'académie d'Amiens sera effectué par l'IEFP.

LES NOUVELLES ACTIONS

Au niveau du lycée :

➤ **La mise en place d'un groupe de travail pour concevoir un jeu sérieux en présentiel**

A l'heure où la communauté éducative est très friande de jeux sérieux, et forts de notre expertise et de notre expérience tirée du jeu Ethica, nous proposons de mettre en place un groupe de travail, réunissant des enseignants volontaires, pour réfléchir à la conception d'un jeu sérieux, en lien avec les problématiques de la région « Picardie ». Afin de limiter les coûts de fabrication et de permettre une utilisation simple et large, ce jeu sérieux pourrait prendre la forme d'un jeu de cartes.

➤ **La création d'un module original animé par l'IEFP pour les élèves de seconde sur le thème « A quoi sert la banque ? »**

Lors d'une discussion avec JM Paguet, IG, responsable des PFEG, nous avons décidé de mettre l'accent sur l'enseignement d'exploration de PFEG et notamment sur le thème « A quoi sert une banque ? » qui se concrétiserait par la mise au point d'un module original.

Ce module pourrait tout d'abord être animé par l'IEFP ou ultérieurement, par des enseignants formés par l'IEFP.

Fait à Amiens, le 30 Mai 2012,
Pour l'Académie d'Amiens

Le Recteur
M. Beignier



Pour l'IEFP

Le Président
M. Paguet

